
じまいをした人200人を対象に調べたそうです。
「年賀状じまいをして何年くらい経ちましたか？」
という質問には、最多は２～３年で72名（36％）。
次いで１年が61名（30.5％）、５年以上は46名（23
％）でした。ここ数年で年賀状じまいをした人が急
増しているのが読み取れます。
「年賀状じまいのきっかけ」は友人や知人が年賀
状をやめたことに影響されたというケースが多く、
ＬＩＮＥやＳＮＳの普及で手軽に新年の挨拶ができ
るのも年賀状じまいの要因になっているようです。
「年賀状じまいをしてどうだったか？」と聞くと、
実に166人（83％）の人が「良かった」と答えてい
ます。「忙しい年の瀬に余裕が生まれて他の用事に
時間をさけるようになった」などの意見がある反面、
「疎遠になってしまった人との縁を思うと寂しさを
感じる」という意見もあるそうです。
年賀状じまいには効率化や合理化といったメリッ
トがある一方で、人とのつながりの希薄化や文化
の継承といった面でのデメリットもあります。ＩＴ・
デジタルには良い部分はありますが、リアルなもの
として手にする現物はそれそのものに価値があっ
て、すごく大切なものになると思います。
こうしたことを考えていましたら、先日の地区大
会のオープニングセレモニーで春日井泉高等学校
の書道部の皆さんが書いた「不易流行」という言葉
を思い出しました。

筧 正紀会長

先日、社会奉仕委員会の地区
補助金事業として土岐市わくわ
く体験館でガラス工芸体験を行
いました。詳しくは後程人羅委

員長からご報告頂きますが、名身連の皆さんと一緒
に、サンドブラストという、砂で削ってグラスに模
様を付ける作業を行いました。
新聞でも取り上げて頂き、公共イメージ向上とい
う観点でも非常に良い事業になったと思います。
名身連さんと参加された方から感謝のお手紙を

頂きました。新聞記
事と共に掲示板に
貼ってありますので
ご覧下さい。できれ
ば来年以降も名身連
さんと何か続けられ
ればと思います。
さて、12月が近づき、年賀状を書き始める頃に

なってきましたが、ネットに年賀状じまいに関する
アンケート結果がありました。年賀状じまいとは、
来年からの年賀状の辞退を伝えること、また、年賀
状をやめることを伝える最後の年賀状のことを指
します。このアンケートは20代から80代の年賀状

□ 司会 浅野直宏会場運営委員
□ ロータリーソング 依田耕治さん
「四つのテスト」

□ 出席報告 木内恒夫出席・ニコボックス委員
会員数80名 (免除者15(13+2)名)
義務者出席55名 免除者出席８名 総数63名
出席率86.30％ 11月13日分修正出席率97.26％
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委員会報告例会
職場見学会、ガラス工芸体験にご参加の皆様。ありがとうございました。

◇第1516回 12月４日㈬ 通常例会（カレー）
誕生日・結婚記念日祝福 入会式
国際奉仕委員会報告
ロータリーの友12月号紹介
新会員卓話（木内恒夫さん）

◇第1517回 12月11日㈬ 通常例会（立食）
年次総会 退会式（２名）
【例会後】被選理事会 第６回理事会
12月12日㈭ なごやかハウス名楽 慰問コンサート
12月14日㈯ 東山動物園外周清掃ボランティア

第1515回例会
（立 食）

会長あいさつ

＜ 例会開催予定 ＞

12月は疾病予防と治療月間です



職場見学会終了
後は、二ノ宮さん
のお店「晁隆房」に
て14名で懇親会を
しました。
筧会長の方針で

今期は４～５回程、
小規模な職場見学
会を実施していく
予定です。第２回
は１～２月、第３
回が３～４月、最
後に６月、と最低でも４回開催したいと考えていま
す。今回ご参加頂けなかった方も是非ご参加下さい｡

社会奉仕委員会 人羅隆史委員長
先程会長あいさつでお話があり
ましたが、11月14日㈭、可児市わ
くわく体験館で地区補助金事業と
して名身連の皆さんとガラス工芸
を体験しました。名身連の入所者
の方が18名、我々ロータリアンが
11名、計29名で参加しました。

今回体験したのはサンドブラストというもので
す。グラスに色々な形のシールを貼ったりペイント
をしたりしてデザインし、そこに砂を吹き付けて削
ります。その後にシールを剥がしたりペイントを洗
い流しますと、すりガラスのように模様ができると
いうものです。
最後に入所者の方々お１人お１人から感想を頂
きました。掲示板にお礼のお手紙が貼ってあります
が、入所者の方々には大変喜んで頂きました。
また、名身連の鈴木所長からも、普段なかなか外
部の人と触れ合うことも少なく、コロナの影響も
あり施設から外に出ることも減ってきており、大変
良い機会になった、と感謝のお言葉を頂き、できれ
ば来年以降も継続してほしいと仰って頂きました。
社会奉仕委員会では次年度にどんな形でつなげ
ていけるか考えていきたいと思っております。
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□幹事報告 加藤定伸幹事
⑴本日の配布物はありません。
⑵前回お願いした２件の募金は、能登半島豪雨災
害義援金は５万円が集まり、これに奉仕基金から
５万円を足し10万円を地区に送金します。赤い羽
根共同募金は３万9100円集まり、振込みました｡
⑶12月14日㈯、社会奉仕委員会とアサヒビール中
部支社との共催で、環境保全活動として東山動物
園外周の清掃活動を行います。10時現地集合、
11時30分終了予定です。是非ご参加下さい。
⑷ロータリー財団寄付について／11月のロータ
リーレートは１ドル153円です。申込期限（11月
25日㈪）は過ぎていますが、10月24日送信の
メールからお申込みをお願いします。
⑸米山寄付について／クラブ目標は１人あたり１万
5000円、寄付率80％です。現在の寄付率は65
％です。まだの方は至急ご対応をお願いします。

□委員会報告
親睦活動・家族委員会 林 裕二副委員長

クリスマス例会がいよいよ12月
18日㈬に迫って参りました。例会
は17時から開始、懇親会は18時か
らです。場所はここ柏の間です。
アトラクションを２つご用意し

ております。１つは恒例のコール・
カメリアによる歌声の披露です｡

何やらサプライズがあると聞いております。
２つ目は、ラティスネイルバンドという生バンド
の演奏です。栄にある「アンティークノエル」という
お店のオーナーのバンドです。オールディーズが
得意で、60年代70年代の古い曲から最近の歌まで
色々な曲をご披露頂けるということで、皆さんも一
緒にノリノリで盛り上がって頂けると思います。
そして、今年も恒例の大くじ引き抽選大会を行い
ます。皆さん、できましたら賞品のご協賛をお願い
します。なるべく参加者全員にお渡しできるように
賞品を集めたいと思っておりますので、ご協賛頂け
る賞品を12月13日㈮までに事務局に届くようにご
手配賜りますと幸いです。
ご家族同伴大歓迎ですので宜しくお願いします。

職業奉仕委員会 宮下一成委員長
11月13日㈬に第１回職場見学
会を実施し、ＮＴＴ都市開発の事務
所にて事業のご説明等を頂いた後、
隣に新しく開業された同社のオ
フィスビルを見学させて頂きまし
た。仁藤さん、大変お世話になり
ありがとうございました。

オフィス全体が新しいオフィスのショールーム
のようになっており、新しいオフィスの考え方など
をご説明頂きました。ＮＴＴ都市開発はオフィスの
デザインやオフィス什器の販売もされているそう
ですので、オフィスの移転、新設をお考えの方はＮ
ＴＴ都市開発にお問合せ頂ければと思います｡

ニコボックス 木内恒夫出席・ニコボックス委員

○名駅ロータリー週間。 (筧 正紀さん)
○金沢のカニ・伊勢のカキ、大変美味しかったです。

(辻 雅人さん)
○①宮下さん、職場見学会ありがとうございました。仁藤さん、
お世話になりました。②人羅さん、地区補助金事業、お疲れ様
でした。入所者の皆様の笑顔は最高でした！ (加藤定伸さん)

○日比野さん、次年度副会長、宜しくお願いしますネ。
(歴代会長会有志)

○①埼玉県第2570地区の地区大会へのＲＩ会長代理の役目
を無事果たすことができました。やれやれです。②親睦活
動・家族委員会報告ありがとう。皆さん、賞品提供を宜し
く！ (神野重行さん)

○健康に感謝。 (千田 聡さん)
○昨日とうとう80歳になってしまいました。まだまだ現役
で地域医療を続けます。 (西川達郎さん)

○名駅ロータリー週間。 (山本裕三さん、柴 芳郎さん)
○ロータリー月間。(堀田豊彦さん、城野八代江さん、日比野
三吉彦さん、秋田和美さん、久保田真樹さん、伊藤清志さん)
その他、結婚記念日の小川洋子さん、髙橋幸義さん、田中
勝美さんよりご芳志を頂きました。


